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! ! ! !本报讯（记者 陈杰）上海中心
城区二级旧里改造今年将继续推
进，计划拆除二级旧里以下房屋 !!

万平方米。今天上午，市政府召开
"#$!年全市旧区改造工作会议。会
上，市政府副秘书长黄融代表市政
府与各有关区签订 "%&!年旧区改
造目标责任书。副市长蒋卓庆出席
会议并讲话。
据介绍，去年本市中心城区计

划拆除二级旧里以下房屋 !!万平
方米，在拆基地收尾 '%块；计划郊
区城镇旧区改造 &&万平方米。截至
"%&'年 &"月底，中心城区实际拆
除成片二级旧里以下房屋 ()*+ 万
平方米，达全年计划 $$(,，实际完
成在拆基地收尾 '&块，达全年计划
&%",，实际完成郊区城镇旧区改造

&)*-万平方米，达全年计划 &"!,，
受益居民共约 )万户，超额完成了
年初确定的目标和任务。

按照“实事求是、量力而行，尽
力而为、持续发展”的原则，今年旧区
改造计划任务是：中心城区拆除二级
旧里以下房屋 !!万平方米（受益居
民约 "*!万户），完成在拆基地收尾
'%块；郊区城镇拆除二级旧里以下房
屋 (万平方米（受益居民约 -%%户）；
国有农场危旧房改造 &.%%余户。
蒋卓庆指出，为破解旧区改造瓶

颈难题，全面完成今年目标任务，让
居住在旧区的居民居住水平尽快得
到改善，今年要在旧改融资方式、补
偿安置等旧改推进机制等方面，进一
步加大创新力度。同时，按照依法依
规要求，严格依法操作。

! ! 本报讯 “改革之气可鼓不可
泄，要一鼓作气、势如破竹、攻坚克
难、啃下硬骨头。”中共上海市委全
面深化改革领导小组第五次会议昨
天上午召开，市委书记韩正强调，今
年是全面深化改革的关键之年，我
们要科学把握中央“四个全面”的战
略布局，认真贯彻落实中央深改组
会议精神，按照当好全国改革开放
排头兵的要求，深入推进今年全市
各项改革工作。要强化重点突破、责
任担当、推进协调、督促检查，确保
各项改革任务落实到位。会议审议
并原则通过了《中共上海市委全面
深化改革领导小组 "%$!年工作要
点》，对今年全市全面深化改革工作
进行了研究和部署。
市委副书记、市长杨雄出席会议

并讲话。市领导应勇、屠光绍、徐麟、
艾宝俊、沈晓明、徐泽洲、侯凯、姜平、
沙海林、尹弘、钟燕群、周波、翁铁慧、
时光辉、蒋卓庆、周太彤出席。会上，
经济社会事业体制改革、民主法制领
域改革、文化体制改革、社会治理体
制改革、社会保障和分配领域改革、
生态文明体制改革、党的建设制度改
革、纪律检查体制改革八个专项工作
办公室的牵头领导，分别汇报今年重
点工作安排。与会同志就 "%$!年工
作要点进行了讨论。
韩正指出，要科学把握中央提

出的“四个全面”战略布局，全面建
成小康社会是一个战略目标，全面
深化改革、全面依法治国、全面从严

治党是三大战略举措。要把握好全
面深化改革与全面建成小康社会、
全面依法治国、全面从严治党的关
系，在“四个全面”的大格局中推进
上海各项改革。要深刻认识全面深
化改革是全面建成小康社会的重要
保障；要把握好全面深化改革与全
面依法治国的关系，各项改革都要
于法有据；要把握好全面深化改革
与全面从严治党的关系，在推进各
项改革的过程中，坚持党要管党、从
严治党。
“全面深化改革，不能平均使

力，要明确重点、聚焦重点，集中精
力突破关键环节。”韩正指出，今年
全市改革的重点，就是按照当好全
国改革开放排头兵的总要求，抓住
牵一发而动全身的关键环节改革，
带动全市面上的改革推进和瓶颈难
点的突破。一是要把经济体制改革
作为重中之重。抓好自贸试验区扩
区之后的先行先试；把自贸试验区
扩区和自贸试验区部分开放措施辐
射到浦东新区这两篇文章，放在一
个平台上研究把握；不失时机地在
全市辐射推广不涉及法律授权的自
贸试验区经验。浦东新区要探索的，
不只是单项的可复制可推广举措，
而是要拿出地方一级政府一整套适
应市场起决定性作用和更好发挥政
府作用的管理体制机制。二是积极
稳妥、有力有序推进国家明确上海
试点、并且下一步要在全国推广的
改革任务，如司法体制改革、教育体

制改革等试点，为全国探索更多可
复制可推广的经验。三是抓住具有
上海特色的重点改革工作，如国资
国企改革、创新体制改革等，在全市
形成合力，积极推进。市委深改组的
八个专项办都要结合自身工作突出
重点，抓住关键环节推进改革。
韩正强调，今年全市各方面改

革任务十分艰巨，各项改革事关上
海经济社会发展全局、事关上海未
来发展，全市各级领导干部一定要
振奋精神、勇于突破、大胆推进。要
强化责任担当。今年各项改革任务
已经明确，关键是抓落实，核心是落
实责任，责任就是担当。各专项办、
牵头部门的负责同志，要亲自抓改
革部署、抓方案制定、抓工作协调。
各级领导干部要靠前指挥、主动作
为。各项工作要具体化，具体才能落
实责任。要强化推进中的协调。改革
越往深处、涉及面更广、涉及的矛盾
越多，协调任务就越重。要突出统筹
协调，形成合力突破难题。各牵头部
门要对一些倾向性、苗头性、普遍性
问题，及时提出协调解决的意见，关
键问题要及时上报。要强化督促检
查，进一步完善督查机制，按照今年
改革工作要点，跟踪进度、严格督
查，及时发现问题、提出意见建议。
对改革工作成绩突出的，要通报表
扬；对没有按时完成的，要通报批
评，及时倒查原因、追究责任。在全
市形成合力，确保各项改革任务逐
一落到实处。

市委深改组会议审议并原则通过
今年工作要点 韩正杨雄出席

! ! 本报讯“越是形势严峻，越要
振奋精神。要以时不我待、只争朝
夕的紧迫感抓开局、抓推进、抓落
实！”市委副书记、市长杨雄在昨天
召开的一季度市政府工作会议上
强调，要清醒地认识到今年工作困
难大、任务重、时间紧，开好局、起
好步对做好全年工作、完成“十二
五”任务尤为关键。要深入贯彻落
实党的十八届三中、四中全会以及
十届市委七次全会和市两会精神，
既要坚持底线思维，主动适应、积
极引领新常态，又要保持定力，坚
持发展，主动作为。要进一步向转
变思路要出路，进一步向改革创新
要动力，进一步向扩大开放要空
间，进一步向整合资源要效益，确
保今年各项工作开局良好，为完成
全年工作任务奠定扎实基础。

会议由屠光绍主持，艾宝俊、赵
雯、周波、翁铁慧、蒋卓庆分别通报和
部署有关重点工作。时光辉出席。
“国内外形势依旧错综复杂，

改革创新任务更加艰巨，要看清大
势，狠抓开局。”杨雄指出，今年政
府工作报告未提 /01目标，不等
于不重视经济发展，而是要引导全
市上下追求经济发展的质量和效
益，追求经济结构改善。今年市委
“$2-”重点调研课题、重点推进和
督查工作以及市政府 "%项重点工
作都已明确，各区县、各部门、各单
位要抓重点、带面上、求实效，确保
完成全年目标任务。
“新常态带来的不仅是增长速

度的变化，更是发展条件的变化。”
杨雄指出，要进一步向转变思路要
出路。面对建设用地总量、人口规

模、环境容量都已接近“天花板”的
硬约束，即使经济下行压力很大，
我们也会坚决守住底线，不会有丝
毫放松。“一些工作局面打不开，是
因为固守思维定势和陈规旧习，没
有突破利益藩篱。”必须创新理念
和思路，否则没有出路。要进一步
向改革创新要动力。改革创新是适
应新常态的必由之路，今年自贸试
验区建设、科创中心建设、城乡一体
化、社会治理和教育卫生等社会领
域的改革方案都要启动落实。要坚
持问题导向，勇于自我改革，从自身
这块最硬的骨头啃起，不能受局部、
小团体利益格局左右，不能打“小九
九”。要进一步向扩大开放要空间。
开放是上海最大的优势，我们需要
更加开放的理念和气度，坚决冲破
“肥水不流外人田”、“各人自扫门前
雪”、“固守一亩三分地”等思想牢
笼，以更宽的胸怀，搭建更大的舞
台，寻求更广的发展空间。
“围绕法治政府建设，要切实做

到办事依法、遇事找法、解决问题用
法、化解矛盾靠法，不断激发市场和
社会的活力。”杨雄指出，十八届四
中全会对法治政府建设作出战略部
署，要坚持依法行政，注重简政放
权，全面推进政府自身建设。要抓紧
推行行政权力清单制度，今年要制
定发布市级行政权力清单。
“节日保障，安全是底线，是重

中之重。”杨雄要求，春节期间要做
好交通安全、消防安全、节庆活动
和人员密集场所安全管理。同时，
要切实做好节日供应和帮困送温
暖，确保全市人民过一个欢乐祥和
的春节。

! ! 本报讯 农历羊年新春来临之
际，市委书记韩正，市委副书记、市
长杨雄昨天上午前往华东医院，分
别看望正在住院治疗的杨堤等老
同志和各界知名人士，祝他们新春
如意、健康长寿。

韩正、杨雄和市领导徐泽洲、
尹弘、翁铁慧等走进病房，亲切看
望住院治疗的老同志，仔细询问
他们的日常生活起居和治疗护理
情况，祝愿老同志身体健康、万事
如意。

! ! 本报讯 国家大剧院原创歌剧
《冰山上的来客》$%日至 $$日在上
海文化广场演出。昨天下午，中共中
央政治局委员、上海市委书记韩正
与本市各批援疆干部以及在沪学习
的新疆籍少数民族学生代表一同观
看演出。

市委常委、宣传部部长徐麟，
市委常委、统战部部长沙海林，市
委常委、市委秘书长尹弘，北京市
政协副主席、国家大剧院院长陈平
等出席。
歌剧《冰山上的来客》改编自上

世纪 (%年代家喻户晓的同名影片，

讲述了在解放初期的新疆边境线
上，边防战士寻找昔日恋人引出的
一个紧张惊险的“反特”故事。大气
壮阔的交响音乐、引人入胜的剧情、
耳熟能详的经典旋律，鲜明独特的
民族色彩、别出心裁的舞美视觉，呈
现了一场原创歌剧佳作。

在!四个全面"格局中推进改革

感受冰山脚下各族群众爱国情怀
韩正与援疆干部及新疆籍学生代表观看!冰山上的来客"

韩正杨雄前往医院看望
老同志和各界知名人士

看清大势狠抓开局
市政府召开一季度工作会议 杨雄讲话

!"#$年旧区改造工作会议上午召开

将拆除二级旧里以下!!万平方米

本报讯（记者 张钰芸）继去
年本市 '家婴幼儿奶粉生产企业
纳入食品安全视频监控体系后，今
年肉制品、婴儿食品、乳制品、学校
食堂、集体用餐配送等多个行业也
将加入其中。市政府新闻办今天上
午举行“民生惠民”新闻发布会，市
食安办副主任、市食药监局副局长
顾振华在会上表示，本市将用信息
化手段逐步加强食品安全监控。
“去年本市 '家生产婴幼儿奶

粉的企业在其生产关键环节，如原
料仓库、配料、包装车间等安装了

摄像头，监管部门能够随时监控生
产情况，相关视频也要求保留半
年。”顾振华表示，今年本市将扩大
食品企业视频监控范围，将肉制
品、婴儿食品、乳制品、学校食堂、
集体用餐配送等高风险企业也纳
入其中，用信息化手段逐步加强食
品安全监控。

顾振华还在会上表示，目前本
市已经有 $%' 辆公交车参与使用
餐厨废弃油脂制作的生物柴油混
合燃料。上海每天能收集 (%吨到
+% 吨的废弃油脂，大约可满足

(%,的公交车使用。而为了鼓励公
交车使用环保燃料，相关部门正研
究制定价格机制，在面对近期石油
价格大幅下跌的情况下，如何利用
价格杠杆鼓励使用，使得餐厨废弃
油利用可以常态化。

此外，本市将从 "月 $+日到
'月 )%日暂停活禽销售。市商务
委副主任吴星宝表示，相关部门将
堵疏结合，一方面打击活禽交易，
另一方面推广冷鲜禽。“目前冷鲜
禽的市场消费量已经占到了 !%,

以上。”

本市食品安全视频监控将扩围
肉制品婴儿食品乳制品等高风险行业将纳入体系


